

# Faszination Stein

**Kraftvolle Steinskulpturen** | Künstler Franz Rittmannsberger aus St. Peter stellt ab kommenden Samstag, 13. Mai, im Atelier Jordan aus.

Von Sabine Hummer

**ST. VALENTIN/ST. PETER** | Kunst trifft Jazz und Kulinarik heißt es am kommenden Samstag, 13. Mai, erneut im Atelier Jordan. Während die Jazz-Fusion „cms\_Report“ für die musikalische Note sorgt und „kultur:gut“-Obmann Ernst Jordan selbst den Kochlöffel schwingt und ein „Risotto Primavera“ zubereitet, wird der Skulpturen-Künstler Franz Rittmannsberger aus St. Peter/Au seine beeindruckenden und kraftvollen Steinskulpturen ausstellen.

Seit seiner Jugend hat der 1957 in Biberbach geborene Künstler eine besondere Affinität zu Kunst und Bildhauerei im Speziellen. Mitte der 1980er-Jah-

re begann Rittmannsberger eine Zusammenarbeit mit Bildhauer Werner Jura, in der er das Handwerk von der Pike auf erlernte und sich künstlerisch positionierte.

## „Arbeiten mit Steinen ist für mich Meditation“

1991 startete er alleine durch, bereiste die ganze Welt und gewann zahlreiche Kunstpreise, unter anderem bei der Biennale in Florenz 2011. Von 2009 bis 2012 stellte er in Manhattan aus. „Das war eine sehr spannende Phase für mich und eine besondere Ehre, dass eine der namhaftesten Kunstsammlerinnen New Yorks eine Skulptur von mir gekauft hat.“

Seit 2012 hat er sein Atelier bei Land und Garten Bognerhof in St. Peter/Au eingerichtet, wo er sich von der Natur inspirieren lässt. „Arbeiten bedeutet für mich Meditation. Denn oft ist es ein langwieriger Prozess, die Drei-Dimensionalität aus dem Findling herauszuholen und herauszuarbeiten, was in ihm steckt“, erzählt der Bildhauer. Faszination bereitet ihm das Sehen und Erkennen von organischen Strukturen, die er zum Leben erweckt. Das Steinmaterial – Natur- und Halbedelsteine – bezieht er aus aller Welt.

Im Atelier Jordan wird Franz Rittmannsberger seine neuesten Werke zeigen, mit denen er auch ein Zeichen für den Frieden setzen will.



Aus den Steinen herausarbeiten, was in ihnen steckt, ist Franz Rittmannsbergers Credo. Foto: privat

## Jazz und Skulpturen

„Jazz im Atelier“: Samstag, 13. Mai, ab 20 Uhr, im Atelier Jordan in St. Valentin, Am Hartfeld 8. Info: [www.kult-ur-gut.at](http://www.kult-ur-gut.at)